



Boletín Mensual

Enero del 2009

E D I T O R I A L

La ciudad está formada por viviendas, edificios, comercio, calles, parques, servicios públicos, pero es mucho más que eso. Es el lugar de la vida, personal y social, privada y pública, de la gran mayoría de las chilenas y chilenos, pero muy especialmente, de las mujeres. En nuestro país, las mujeres somos más urbanas que los hombres. Desde comienzos del siglo 20, la ciudad ha dado oportunidades crecientes a las mujeres para trabajar, para desarrollarse, para hacer familia. Miles emigraron muy temprano desde los campos en busca de un futuro mejor. Además, las mujeres vivimos más, de modo que las ciudades concentran números importantes de adultas mayores.

Por otra parte, la casa –donde el imaginario colectivo dice que se sitúa el hogar, o la familia- es el lugar al que históricamente fueron relegadas las mujeres, a cargo de las tareas reproductivas y de cuidado familiar. Esas mismas tareas sacaron, crecientemente, a las mujeres de sus casas y de sus barrios, cuando lideraron tomas de terrenos para tener un pedazo de suelo donde instalar a su familia, cuando se organizaron, cuando salieron a estudiar y a trabajar, cuando ingresaron a la política. Hoy día ocupan todos los espacios, pero siguen siendo actoras principales en la construcción de la ciudad.

La ciudad puede ser amigable o amenazante, sus calles y sus barrios pueden ser espacios de convivencia o de violencia, también las viviendas pueden ser un lugar inseguro para las mujeres y de hecho, muchas sufren violencia e incluso encuentran la muerte en el que debía ser su nido más protegido.

Para hablar de la ciudad, el rol que han jugado y juegan en ella las mujeres y su relación con las políticas públicas, el Observatorio de Género y Equidad entrevistó a la Ministra de Vivienda y Urbanismo, Patricia Poblete, a Marisol Saborido, del Observatorio “Ciudad y violencias de género”, a Lake Sagaris, de Ciudad Viva y a Adriana Delpiano, directora ejecutiva de Ciudad Parque Bicentenario. Todas ellas aportan a la que debería ser un debate mayor sobre la ciudad y la democracia.

Teresa Valdés E.
Coordinadora

Boletín completo: www.observatoriogeneroyequidad.cl

El Observatorio de Género y Equidad es una iniciativa que agrupa alrededor de 20 organizaciones chilenas de mujeres de la Sociedad Civil Chilena destinado a la reflexión, monitoreo y evaluación del proceso político actual.

Purísima 305, Recoleta, Santiago de Chile; Tel: (56-2) 732 38 86; Fax:(56-2) 777 22 97
contacto@observatoriogeneroyliderazgo.cl • www.observatoriogeneroyequidad.cl